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 Depois de brigas 
e discussões, Rafael 
Silva Santos, o popu-
lar Cachorrão, morreu 
após ser atingido por  
Nayon Eleutério Silva, 
a canivetadas, no pon-
to de táxi da Rodoviá-
ria Nova. Ele foi socor-
rido, mas não resistiu 
e morreu no Hospital 
Arnaldo Gavazza Fi-
lho. O crime aconteceu 
na madrugada de sá-
bado, 16 de setembro.
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150 anos do Hospital de Nossa 
Senhora foram comemorados 

durante todo o mês de setembro, 
mas o auge aconteceu mesmo na 

quinta-feira, 21 de setembro: 
procissão com a imagem de Nossa 

Senhora das  Dores saindo da 
Matriz de São  Sebastião e missa 

no pátio do Instituto de  Oncologia 
Miguel Bartolomeu. Página 3

ESPORTES

 14 atletas e 06 membros da 
comissão técnica do Projeto Cria de Ora-
tórios fizeram festa de alegria e empo-
deramento na noite de 19 de setembro 
na Câmara de Vereadores ao receberam 
o Mérito Legislativo Desportivo, cria-
do pelo projeto de lei do vereador Tião 
(União Brasil).
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Rafael Silva Santos, o Cachorrão, morreu a canivetadas desferidas por Nayon Eleutério Silva

 No dia 18 de setembro, a partir de 15 horas, no Ple-
nário João Mayrink, da Câmara de Ponte Nova, foi realizada 
reunião, proposta pelo presidente do Legislativo, Dr.. Wel-
lerson Mayrink (PSB), com a participação de secretários do 
Poder Executivo e diretores da empresa Domínio Engenha-
ria e Arquitetura.

Obra paralisada no Pachequinho 
será retomada, após reunião 
entre Legislativo e Executivo
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Flagrante da reunião realizada na Câmara de Ponte Nova
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Plantios marcam 21 de setembro, 
Dia da Árvore em Ponte Nova

 Entre os dias 20 e 22 de setembro, Ponte Nova 
celebrou a entrada da Primavera (23/09) com plantios de 
mudas de árvores nativas, frutíferas e especialmente mu-
das de pau d’alho na mata ciliar do Rio Piranga, em área 
anexa ao Atac Atacado Central, no Triângulo: parceria edi-
toria do Líder Notícias e Bartofil Distribuidora.

Alunos do Colégio Polivalente plantam muda de árvore nativa em área anexa a escola

Homem morre assassinado a canivetadas 
na Rodoviária Nova, de Ponte Nova

LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA MILITAR
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Homem sofre tentativa de homicídio a flechadas, em Bom Jesus do Galho

Jovens atletas fazem a festa com o Mérito Legislativo Desportivo de Oratórios
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Fabiano José (33) 98404-9281

 A b o r t o 
é tema polêmico 
que costuma vir 
à tona em época 
de eleição. Depois 
as discussões dei-
xam de ocupar 
tanto espaço na 
mídia. Entender 
essa razão não é 
tarefa fácil. Nos 
Estados Unidos essa discussão 
ganha conotações interessan-
tes. Por lá o debate envolve os 
conservadores, modernistas 
e aqueles que se põe acima 
dos ensinamentos religiosos. 
A vida é um milagre dado por 
Deus e os humanos não podem 
chamar para si a decisão de 
mudar o ciclo natural da vida. 
Há tanta complexidade que 
os americanos, por decisão da 
Corte Suprema, delegaram aos 
Estados Federativos a prerroga-
tiva de decidir sobre tão impor-
tante tema. O direito a vida.
 Em alguns países o 
debate sobre o aborto chega a 
ser feroz. A argumentação cen-
tral está focada nos direitos da 
mãe e do feto. A pergunta é: 
por que o homem, terceiro per-
sonagem duma gravidez, tem 
sido colocado a margem das 
tratativas? Se o pai se opuser 
ao aborto e a mulher abortar 
contra seu desejo, que medidas 
cabem? Os efeitos morais serão 
carregados pela mulher pela 
vida toda. O feto não tem voz, 
não tem advogado, não tem 
espaço e sofre a violência que 
lhes impõe a vontade daquela 
ou daqueles que injustamente 
o rejeitam. Atualmente o ponto 
de vista masculino só aparece 
na voz dos legisladores que tem 
o poder de restringir ou não, os 
procedimentos do aborto. Po-
dem inclusive, serem acusados 
de querer legislar sobre os cor-
pos das mulheres.
  Não se pode brincar 
de Deus para humanamente 
decidir quem vive e quem deve 
morrer. O aborto é como ter 

um pássaro na gaiola 
e nele desferir um 
tiro. A ave não é dada 
a menor chance de se 
defender do ato covar-
de. Está presa, não tem 
voz e não pode voar. 
Um desrespeito tam-
bém para os Pediatras 
que trabalham diutur-
namente nas unidades 

de terapia intensiva tentando 
salvar vidas de prematuros e 
portadores de doenças graves, 
para que famílias tenham a 
possibilidade de criar seus fi-
lhos. Não podemos ficar omis-
sos diante dessa brutalidade.
 Recentemente a 
Ministra Rosa Weber do STF 
– Supremo Tribunal Federal 
– liberou para julgamento em 
plenário do STF a ação que 
discute a possibilidade de des-
criminalização do aborto até 
12 semanas de gravidez. No 
útero, bebês com 6 semanas 
de vida já tem onda cerebral 
e com 8 tem batimentos car-
díacos, como comprova a ci-
ência médica. Juízes por vezes 
são frios dada a sua condição 
de julgadores de causas que 
desprezam a razão e valores. 
É preciso levar em conta a po-
sição de milhões de brasileiros 
que contrários ao aborto são 
submetidos a decisões mino-
ritárias e alheias aos valores 
e princípios de uma socieda-
de. Tradicionalmente o Brasil 
se posiciona como uma nas 
maiores nações católicas do 
mundo. Bastaria se fôssemos 
ouvidos.
 Há 2 tipos de abortos 
induzidos não considerados 
criminosos. Quando a mulher 
apresenta gestação que põe em 
risco a vida dela. O outro, para 
mim discutível, é a gravidez 
decorrente de estupro. Porque 
não se discute educação sexu-
al, meios de prevenção e cam-
panhas permanentes de cons-
cientização? A opção é atacar o 
efeito e não a causa.

Não ao aborto induzido

A “Minirreforma” Eleitoral II !

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Ainda na minir-
reforma eleitoral par-
cialmente abordada na 
semana passada, em de-
corrência do Projeto de Lei 
(PL) 5735/2023, vejamos 
mais alguns pontos.
 Segundo o PL, os 
votos para candidatos ine-
legíveis ou não registra-
dos a disputar as eleições 
majoritárias (Prefeitos, 
Governadores, Presidente 
da República e Senadores) 
serão considerados nulos. 
Além disso, se tais votos 
forem anulados por decisão 
da Justiça Eleitoral, as vota-
ções dos demais candidatos 
serão jugadas prejudicadas 
e será realizado novo pleito 
no prazo de 45 dias.
 Quanto aos votos 
dos candidatos a eleições 
proporcionais (Vereado-
res, Deputados Estaduais, 
Federais e Distritais) que 

estejam com o registro de 
candidatura sendo discuti-
do judicialmente, deferido 
ou não até o dia da eleição, 
serão computados para o 
respectivo partido ou coli-
gação, independentemente 
de decisão judicial poste-
rior à data da eleição pelo 
indeferimento do registro.
 O chamado Recurso 
contra Expedição de Diplo-
ma será utilizado agora tão 
somente nos casos de ine-
legibilidade superveniente, 
aquele que surge entre a 
data do registro da candi-
datura e a da eleição, ou 
nos casos de inelegibilidade 
constitucional ou de falta de 
condição de elegibilidade.
 Em relação à Pres-
tação de Contas, os cha-
mados erros formais ou 

materiais que, no conjunto 
da prestação de contas não 
comprometam a busca da 
origem da receita e da des-
tinação das despesas não 
acarretarão mais a rejeição 
das contas.
 Quanto ao Registro 
de Candidatura, a Justiça 
determinará a intimação 
prévia do partido, coliga-
ção ou candidato para se 
manifestarem no prazo de 
72 horas sobre eventuais 
irregularidades encontra-
das no registro de ofício 
pelos servidores da Justi-
ça Eleitoral, sendo que, no 
caso de Impugnação ao Re-
gistro de Candidatura, está 
somente será apreciada 
judicialmente após findo 
tal prazo. Aguardemos a 
tramitação do PL. Abraço!

 Eu plantei milhares 
de árvores ao longo da minha 
vida, salvei várias que seriam 
cortadas porque levantavam 
passeios; semeei sementes 
que voam, como as dos ipês 
e aguei mudas de ararutas na 
horta do Passa-Cinco.
 Quando comecei a 
luta em defesa do meio am-
biente, não raro, ouvia piadi-
nhas como: “isto é coisa de 
viado”; “esse cara é contra 
o progresso”; “um idiota a 
mais para defender o que 
não precisa ser defendido”.
 Mais, tarde, a guer-
ra foi mais dura: afastar as 
hidrelétricas do Rio Piranga 
no município de Ponte Nova. 
Conseguimos com legislação 
própria em 2008 ainda al-
cançamos vitórias em outros 
municípios, pois os empre-
endedores queriam construir 
várias e como não podiam 
construir em Ponte Nova de-
sistiram das outras, em mu-
nicípios vizinhos. Neste mês 
de setembro (10/09 e 15/09) 
esta leis fazem aniversário.
 Mas, volta e meia 
me sento temeroso, princi-
palmente com a decisão do 
STF derrubando, recente-

mente, a legislação em Mato 
Grosso, que proibia a cons-
trução de hidrelétricas no 
Rio Cuiabá. A legislação de 
Ponte Nova é diferente, pois 
permite a construção des-
de que não seja geração de 
energia com o barramento 
do Rio Piranga.
 Em 2009, o presi-
dente Lula entrou com ADPF 
(Arguição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamental), 
alegando que é de competên-
cia da União legislar sobre 
águas territoriais, mas a PGR 

(Procuradoria Geral da Repú-
blica/Roberto Gurgel) julgou 
que as leis de Ponte Nova são 
constitucionais, ainda em 28 
de março de 2013.
 O pior é que o rela-
tor da matéria do Mato Grosso 
foi o ministro do STF, Gilmar 
Mendes, o mesmo que é o re-
lator das leis de Ponte Nova.
 Termino usando 
uma velha e surrada frase 
que criei em 2001: “Somos 
loucos, mas não somos tão 
poucos. Somos loucos pelo 
meio ambiente”.

Plantar árvore é colher água limpa para o Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Plantando um jacarandá-mimoso na praça principal do município de Mutum, em 2014
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Comemorações do Hospital de Nossa Senhora das Dores
 As comemorações 
dos 150 anos da Irmanda-
de do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores teve 
seu auge na tarde/noite 
de ontem, 21 de setembro, 
com procissão da imagem 
de Nossa Senhora das Do-
res, que saiu às 18h30min 
da Matriz de São Sebastião 
para o Hospital de Nossa 
Senhora das Dores, que 
fica na extensão da Rua Dr. 

Leonardo, no Centro His-
tórico. Às 19 horas acon-
teceu celebração da missa 
no estacionamento do Ins-
tituto de Oncologia Miguel 
Bartolomeu.
 Fundada em 21 
de setembro de 1873, a 
Irmandade do Hospital de 
Nossa das Dores completa 
hoje 150 anos, é um dos 
04 (quatro) hospitais mais 
antigos de Minas Gerais. 

Desde a sua fundação, a 
instituição funciona de 
forma ininterrupta, com 
90% dos pacientes vindos 
do Sistema Único de Saú-
de (SUS), o que torna ne-
cessário a ajuda financeira 
da população, por meio 
das doações.
 Durante o mês de 
setembro diversas festivi-
dades ocorreram, seu ca-
lendário teve início no dia 

10/09/2023. A imagem de 
Nossa Senhora das Dores, 
esteve em peregrinação 
entre as paróquias de Pon-
te Nova, saindo da Matriz 
de São Pedro (chegou em 
02 de setembro) sendo 
levada em carreata até a 
Matriz da Santíssima Trin-
dade, onde permaneceu 
até o dia 16 de setembro, 
de onde saiu para a Matriz 
de São Sebastião.

Hoje, o sonho se tornou realidade com a construção das instalações do HNSD

 A secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(Semam) organizou progra-
mação especial para come-
morar o Dia da Árvore (veja 
mais na página 11), que 
transcorreu entre os dias 20 
e 22 de setembro. Também 
participaram das atividades 
a Bartofil Distribuidora, a 
editoria do Líder Notícias e 
representante do PV.
 A programação co-
meçou dia 20 com distribui-
ção de mudas nativas das 
espécies jatobá, ameixa, ca-
já-mirim, flamboyant mirim 
e cássia. O ato aconteceu na 
sede da Semam, por servi-
dores municipais. Foi um 
total de 500 mudas produzi-
das no Viveiro de Mudas, lo-
calizado no Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves 
(Passa-Cinco). No dia 21 de 
setembro foram plantadas 

12 mudas de árvores nativas 
no entorno do Colégio Poli-
valente. Neste 22/09 acon-
teceu pela manhã o plantio 
de mudas frutíferas aconte-
ceu na área externa da Esco-
la Estadual Coronel Cantídio 
Drumond, no Gavetão.
 No Dia da Árvore, 
às 10 horas, houve plantio 
de 03 (três) mudas de pau 
d’alho na mata ciliar do Rio 
Piranga, que fica nas de-
pendências do Atac Ataca-
do Central, Rua João Alves 
de Oliveira, 234, no Bairro 
Triângulo, onde houve re-
composição do local, ainda 
em 2015. Desta vez, a ação 
ambiental era parceria da 
Bartofil Distribuidora com 
a editoria do Líder Notícias 
e a participação do suplente 
de vereador do PV (Partido 
Verde), Marcinho de Belim.

Semam, PV e Bartofil Distribuidora 
comemoram a data com plantios e 

distribuição de mudas

Plantio de mudas na área externa do Colégio Polivalente, no Bairro Jardim, com ser-
vidores da Semam e alunos da escola

Marcinho de Belim (PV), Márcio Bartholomeu e Carlos Bartolomeu, da Distribuidora 
Bartofil, e o editor do Líder Notícias, jornalista/ambientalista Ricardo Motta

DIA DA ÁRVORE

A imagem de Nossa Senhora das Dores chega à Matriz de São Sebastião, em 16/09:Zezé
Bueno, Carlos Bartolomeu, provedor do HNSD, Dr. Francisco Rodrigues da Cunha Neto,
(Chiquinho Cunha), Prefeito Wagner Mol, Clélia da IHNSD, o pároco da igreja da Santís-
sima Trindade e Laene, colaboradora da paróquia de São Sebastião Em 1881, o Hospital de Nossa Senhora das Dores era 01 (uma) Casa de Acolhimento

150 ANOS



@vanessaferraz - Festival Gastronômico

@karina.Bitencourt - Meu amorzinho!
@raquelmiriam - Gratidão a quem votou em 
mim!

@mariaritalima - Orgulho e Gratidão!
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Raça Negra em Rio Doce 

 Foi um su-
cesso o show do 
Raça Negra no 
Festival Gastronô-
mico de Rio Doce 
no último domin-
go, 17/09. No re-
gistro, o prefeito 
Maurinho, sua 
esposa Lucinha 
e a secretária de 
cultura, Karina, 
com o cantor Luiz 
Carlos. Sucesso!

 Na manhã de terça-feira, 19 de setembro, o 
empresário Carlos Bartolomeu (Bartofil Distribui-
dora) esteve no estúdio da Rádio Montanhesa 670 
Khz, exatamente no programa Canal Reis, apresen-
tado pelo jornalista Afonso Reis, com apoio técnico 
de produção e apresentação de Pedro Luiz (Pedrão). 
Na ocasião Carlos Bartolomeu falou das comemora-
ções dos 150 anos do Hospital de Nossa Senhora das 
Dores e das novas propostas, como a criação do CTI 
pediátrico. De política ele disse que está fora: “Não 
sou filiado a nenhum partido político, meu partido 
é Ponte Nova”.

 Servidores da Semam vistoriam e pre-
param as mudas de árvores nativas e frutíferas 
que seriam distribuídas entre 08 horas e 11 
horas de 21 de setembro, Dia da Árvore. Um ca-
minhão com 500 mudas que “sumiram” com 
menos de 03 (três) horas. A doação aconteceu 
no pátio da Semam, na Rua Mário Martins de 
Freitas, saída para Rio Casca.

150 anos do HNSD

Doação de mudas
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Presidente da Câmara conduz reunião para resolver 
obra estagnada no Pachequinho, em Ponte Nova

 Na última segun-
da feira, 18 de setembro, 
a partir de 15 horas, no 
Plenário João Mayrink, da 
Câmara de Ponte Nova, 
foi realizada reunião, pro-
posta pelo presidente do 
Legislativo, Dr. Weller-
son Mayrink (PSB). O fato 
aconteceu depois que ele 
uso espaço da Palavra, em 
11 de setembro, sobre a 
obra inacabada do Bairro 
Pachequinho/Central.
 Ele relatou, tam-
bém. possível ocorrência 
de crime ambiental. Dr. 
Wellerson Mayrink re-
feria-se à construção de 
galeria subterrânea em 
concreto armado, pela em-
presa Domínio Engenharia 
e Arquitetura.
 Participaram tam-
bém, da reunião: Zé Ro-
berto Júnior (Rede Susten-
tabilidade), Antonio Carlo 
Pracatá (MDB), Aninha de 
Fizica (PSB), Guto Malta 
(PT), Fiota (PSDB), Juqui-
nha Santiago (Avante), 

Sérgio Ferrugem (Republi-
canos), além de assessores 
jurídicos da câmara: Dr. 
Edinei dos Santos e Dra. 
Cássia Niquini e o enge-
nheiro civil da Câmara, Le-
onardo de Araújo Silva.
 O Poder Executi-
vo foi representado pela 
secretária municipal de 
Governo, Sandra Guima-
rães, secretário municipal 

Canil de Ponte Nova é alvo de indicação 
de vereador do Rede Sustentabilidade

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) denunciou abandono da obras, mas buscou solução propondo reunião

 O vereador Zé 
Roberto Júnior (Rede Sus-
tentabilidade) solicitou ao 
Poder Executivo informa-
ções relacionadas ao abri-
go de animais. Atualmente 
o abrigo está com 80 ani-
mais, mas a sua capacida-
de é de 40 animais. Foram 
diversas solicitações.
 Qual a capaci-
dade máxima de acolhi-
mento do abrigo? Qual é 
a capacidade máxima de 
acolhimento do abrigo? 

Quantos animais recebe-
ram tratamento no abrigo 
durante o ano de 2023 até 
o momento? Ele Fornecen-
do o número de animais 
resgatados, eutanasiados, 
vermifugados e adota-
dos durante esse período. 
Quantos funcionários es-
tão atualmente trabalhan-
do no abrigo e quais são 
suas respectivas funções?
 O representante 
do Partido Rede Susten-
tabilidade na Câmara de 

Ponte Nova quer saber, 
também, qual é o valor  
das despesas do canil 
no ano de 2023. total do 
abrigo. 
 Ele solicitou ao 
Poder Executivo o va-
lor total das despesas 
durante o ano de 2023, 
incluindo gastos com 
funcionários, encargos, 
alimentação dos animais, 
combustível medicamen-
tos e cirurgias.
 Zé Roberto Júnior 

(Rede Sustentabilidade) 
quer saber da Prefeitura 
de Ponte Nova quais são 
os desafios a serem en-
frentados para melhorar o 
atendimento aos animais 
de rua, fato que preocupa 
também a vereadora Mar-
ly Coelho (PSC) de Viçosa, 
que entrou com ação no 
Ministério Público, após o 
idoso e corredor João Mot-
ta, ser mordido por cães 
no campus do UFV. (Veja 
mais na página 14).

Marilda da Silva (PSB) 
quer reforma do Pontilhão 

de Ferro de Ponte Nova
 A vereadora Ma-
rilda da Silva (PSB) apre-
sentou fotos do Pontilhão 
e ressaltou a necessidade 
de melhorias no local. “O 
Pontilhão de Ferro está 
precisando de 01 (uma) 
reforma, de pintura, de 
iluminação. É o maior 
cartão postal de Ponte 
Nova. Aquelas placas... 
já tem algumas soltando, 
já tem algumas enferru-
jadas. Iluminação não 
tem. Essa revitalização 
do Pontilhão de Ferro vai 
trazer maior visibilidade. 
É 01 (um) monumento 
que está precisando de 
fazer reforma”, disse Ma-
rilda Silva (PSB).

 A vereadora, que 
é coordenadora do Asi-
lo Municipal Dr. Afrânio 
Felício da Cunha sugeriu 
ainda a construção de 01 
(uma) praça no espaço lo-
calizado ao lado do Ponti-
lhão de Ferro, onde fica a 
Polícia Militar. Marilda da 
Silva (PSB) sugere entrar 
em concordância com a 
PM: “Utiliza-ze um peda-
ço daquele espaço para 
fazer uma praça para 
dar melhor qualidade de 
vida para uma das comu-
nidades mais populosas 
de Ponte Nova, que hoje 
é o Bairro do Triângulo”, 
enfatizou.

Marilda da Silva (PSB) enviou requerimento ao Poder Eexecutivo propondo a recuperaão do 
Pontilhão de Ferro, que além de problemas, tem o problema do trânsito de biciletas

Cães soltos no jardim de Palmeiras, na manhã de 20/09

A3TV.BR

de Obras, engenheiro civil 
Saulo Paoli, Marina Godoi ,
secretária municipal de 
meio ambiente e o Dr. Da-
niel Pavione, assessor ju-
rídico do Poder Executivo. 
a empresa Domínio Enge-
nheria e Arquitetura foi 
representada pelos enge-
nheiros civis Ruan Diego E. 
Ferreira e Giuliano.
 Segundo informa-

ções de Divulgação e Co-
municação depois de 02 
horas discutindo a melhor 
opção para terminar a obra, 
chegaram a um acordo en-
tre ambas as partes , onde a
Prefeitura depositará em 
conta judicial o valor re-
querido pela empresa e 
essa se comprometeu em 
finalizar a obra, após ouvir 
o seu jurídico.
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Um verdadeiro herói nunca morre

Dr. Rovilson Lara é médico do HAG e coordenador do CIHDOTT

Retirada de órgãos doados no HAG com apoio da MG Transplantes

 Em mais uma pau-
ta elaborada pela editoria 
do Líder Notícias, a esta-
giária de redação, reporta-
gens e mídias digitai, Sueli 
Mayrink esteve no Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) quando entrevistou 
na manhã de 19 de setem-
bro, segunda-feira, o coor-
denador do CTI do HAG e 
coordenador do CIHDOTT 
(Comissão Intra-Hospitalar 
de Doação de Órgãos e Te-
cidos para Transplantes). A 
estagiária linkou o momen-
to no Instagram e a entre-
vista saiu, ao vivo, no Insta-
gram do Líder Notícias.
 Dr. Rovilson Lara, 
que já foi secretário de Saú-
de de Ponte Nova, entre os 
anos 205-2008 (PrefeitoDr. 
Taquinho Linhares), disse 
a Sueli Mayrink: “Os doa-
dores de órgão não podem 
possuir doenças considera-
das infecciosas, tais como 
HIV/AIDS. São impedidas 
de doar órgãos portadores 
de hepatite, câncer, etc. Os 
que possuem órgãos sau-
dáveis podem doar depois 
da morte encefálica”.
 Atualmente no 
Brasil existem cerca de 
45.000 pessoas aguardam 
transplante de órgãos, são 
pessoas portadoras de do-
enças graves, sem possi-
bilidades de tratamentos 
medicamentosos e que tem 
no transplante de órgãos a 
única possibilidade de so-
brevivência. O SUS (Sistema 
único de saúde) é o órgão 
que regulamenta, organiza 
e financia todo o processo 
de captação etransplante de 
órgãos no país.

 “São realizados 
cerca 13.000 procedimen-
tos por ano, 90% destes 
pelo SUS, estes números 
poderiam ser maiores e 
consequentemente a fila 
de espera seria menor se o 
número de doações de ór-
gãos e tecidos fosse maior. 
Hoje cerca de 40% dos po-
tenciais doadores não são 
autorizados por familiares 
o que é essencial para a 
efetivação da doação”, dis-
se Dr. Rovilson Lara, texto 
enviado para a editoria do 
semanário.
 Ainda no mesmo 
texto, Dr. Rovilson Lara dis-
se que, quanto aos critérios 
de diagnóstico de morte 
encefálica no Brasil, a le-
gislação e as regulamenta-
ções elaboradas pelo Con-
selho Federal de Medicina 
são muito rígidas: “Estas 
normas exigem 02 (duas) 

avaliações clínicas feitas 
por médicos capacitados 
diferentes, além de exame 
complementar que confir-
me a morte clínica e funcio-
nal do cérebro”.
 Quanto à autoriza-
ção para doação de órgãos, 
a legislação brasileira exi-
ge o consentimento de um 
familiar responsável legal, 
mesmo que o doador tenha 
declarado seu desejo em al-
gum documento. “Por isto 
é muito importante pro-
mover esta discussão no 
âmbito familiar, para que 
os responsáveis tenham 
segurança no momento 
da autorização que estão 
satisfazendo um desejo do 
doador. Tenha certeza, que 
a vida continua ajudando 
o próximo, seja um doador 
de órgãos e avise sua famí-
lia”, diz Dr. Rovilson Lara.

 Um vídeo que 
circulou nas redes sociais 
desde a noite de ontem, 
terça-feira, 19 de setem-
bro, mostra os leitos de 
terapia intensiva do CTI-1 
do Hospital São João Batis-
ta (HSJB) vazios. O último 
paciente internado teve 
na terça-feira, conforme 
anunciado pelos médicos 
que pediram demissão, 
não será possível admitir 
novos pacientes.
 Na semana passa-
da, o Líder Notícias publi-
cou extensa matéria, em 
02 (duas) páginas, mos-
trando a crise médica que 
abala as cidades de Viçosa 
e Manhuaçu. Em Viçosa, a
equipe médica do CTI-1 do 
Hospital São João Batista 
decidiu pelo encerramen-
to de seus contratos com 
a instituição, incluindo a 
coordenação e todos os 
plantonistas. O motivo 
principal é o atraso nos pa-
gamentos. Os plantonistas 
estão há 07 (sete) meses 
sem receber salários e o 
coordenador do CTI-1 está 
há 10 meses sem receber.

 A coordenação do 
CTI-1 enviou ofício à Asso-
ciação Médica Viçosense, 
datado do dia 31 de agos-
to, o explicando o porquê 
da demissão coletiva. No 
ofício os médicos infor-
mavam que continuariam 
trabalhando normalmente 
nos 15 dias subsequentes 
à assinatura do ofício, in-
clusive admitindo novos 
pacientes, caso necessá-
rio. Esse prazo venceu na 
última sexta-feira, 15 de 
setembro.
 Repercussão na 
Câmara de Ponte Nova 
– A vereadora Suellenn 
Fisioterapeuta (PV) disse 
que as unidades de saúde 
de Ponte Nova não com-
portam o atendimento da 
microrregião de Viçosa e 
relatou casos de pacientes 
que mentem sobre o muni-
cípio de moradia para ser 
atendidos. Ela aproveitou 
a fala na 2ª feira, 18 anos, 
para mostrar informações 
no site Lespa de Viçosa, 
falando do fechamentos 
de leitos de CTI, na Cidade 
Universitária.

Hospital São João Batista 
de Viçosa fecha CTI e 

aumenta crise regional

CTI-1 do São João Batista está fechado e não receberá mais pacientes
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Engenheiro agrônomo de Ponte Nova é o novo chefe da 
Divisão Operacional da SR do Incra, em Minas Gerais

 A empresa Zona 
da Mata Mineração 
(ZMM), em Teixeiras, teve 
seu projeto de explora-
ção do mineral magnetita 
parcialmente embargado 
pela Supram Zona da Mata 
(Superintendência Regio-
nal de Meio Ambiente), 
com sede em Ubá. O ato 
administrativo ambiental 
aconteceu na quarta-feira, 
13 de setembro.
 De acordo com o 
vídeo de esclarecimento 
divulgado pela Prefeitu-
ra de Teixeiras, a empre-
sa teve 02 (duas) das 04 
(quatro) cavas notifica-
das pela Supram Zona da 
Mata em julho deste ano.
 Foram embarga-
das as cavas 3 e 4 devido 
a pelo menos 03 (três) 
crimes ambientais cons-
tatados, como desmata-
mento ilegal de 02 (dois) 
hectares de mata nativa, 
expansão da Área Direta-

mente Afetada (ADA), ou 
seja, abertura de frente de 
lavra sem o devido licen-
ciamento ambiental e dis-
posição de rejeito em cava 
sem licenciamento.
 Lideranças da co-
munidade rural São Pe-
dro, atingida pela ZMM, 
junto com o “Movimento 
pela Soberania Popular 
na Mineração” foram os 
autores das denúncias 
que levaram o Ministério 
Público a manifestar em 
ofício o caso à Supram 
Zona da Mata. A Prefei-
tura de Teixeiras alega 
ter recebido, no dia 17 de 
junho deste ano, o auto 
de fiscalização acompa-
nhado do auto de infração 
informando o embargo.
 Em nota, o “Mo-
vimento pela Soberania 
Popular na Mineração” 
declarou que ao lado das 
famílias atingidas da co-
munidade São Pedro, es-

tão há 03 (três) anos de-
nunciando esses e vários 
outros possíveis crimes 
ambientais e violações 
de direitos de moradores 

em áreas de mineração 
nas cidades de Teixeiras 
e, também, e também, 
no município de Pedra 
do Anta.

A ZMM Mineração impactou de forma terrível a comunidade rural São Pedro, em Teixeiras

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Desde o final de 
agosto que Jadson Viana 
Bastos, filho de Ponte No-
vaengenheiro agrônomo 
graduado pela Universida-
de Federal de Viçosa (UF), 
é o novo chefe da Divisão 
Operacional da Superin-
tendência Regional (SR) 
do Incra, em Minas Gerais, 
com sede em Belo Horizon-
te. Ele foi alçado ao cargo 
após passar por processo 
seletivo aberto a todos os 
servidores Incra. O pro-
cesso seletivo foi realizado 
pelo pelo Gabinete da SR 
e a Coordenação-geral de 
Gestão de Pessoas.

tos tem laços enraizados 
na região da Fazenda Pi-
rapora e foi 01 (um) dos 
articuladores da criação da 
Associação dos Moradores 
e Atingidos por Barragens 
(hidrelétricas) de Casano-
va, Carioca e Adjacências, 
entidade que lutou corajo-
samente contra a constru-
ção da Barragem de Pilar, 
gigantesca Usina Hidrelé-
trica que impactaria Guara-
ciaba, incluindo a Fazenda 
Pirapora, que era do seu 
pai, conhecido como Zico 

 Jadson Viana Bas-
tos trabalhou como exten-
sionista agropecuário e 
dirigente em unidade da 
Emater (Empresa Assis-
tência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas 
Gerais). No Incra, ele tra-
balhou em várias áreas da 
SR-MG, realizou vistorias e
avaliação de imóveis ru-
rais. Apurou irregularida-
des em assentamentos, 
além de promover a gestão 
ambiental e trabalho em 
diagnóstico que mostrava o 
impacto da mineração em 
terras de reforma agrária.
 Jadson Viana Bas-

Pirapora.
 O novo chefe da Di-
visão Operacional do Incra-
-MG, Jadson Viana Bastos 
doou sua enorme coleção 
de fotos, dos movimentos 
da época (1997), para o 
editor do Líder Notícias, 
ambientalista Ricardo Mot-
ta, que também participou 
ativamente do movimento 
contra a Usina Hidrelétrica 
de Pilar, comunidade rural 
de Guaraciaba, acima de 
Ponte Nova, que também 
seria impactada.

Jadson Viana Bastos nasceu em Ponte Nova, filho de Zico Pirapora, que era proprietário da 
Fazenda Pirapora, em Guaraciaba

Empresa Zona da Mata Mineração embargada no 
município de Teixeiras por crimes ambientais

 No dia 14 de se-
tembro, quinta-feira da 
semana passado, o prefei-
to de Viçosa, Raimundo da 
Violeira Nonato Cardoso, 
formalizou a assinatura 
do Termo de Compromis-
so Positivo com o Minis-
tério Público. Este acordo 
estabelece a adoção de 
políticas públicas destina-
das ao manejo populacio-
nal ético e humanitário de 
cães e gatos na área urba-
na, de acordo com o artigo 
5°, parágrafo 6° da Lei Fe-
deral 7.347/1985.
 O Termo de Com-
promisso prevê que o 
Poder Legislativo de Vi-
çosa terá prazo de até 
04 (quatro) meses para 
encaminhar à Câmara 

Municipal projeto de lei, 
com base na Lei Federal 
13.426/2017 e na Lei Es-
tadual 21.970/2016, com 
o objetivo de normatizar o 
controle populacional de 
cães e gatos no município.
 O município de 
Viçosa se compromete a 
executar estratégias de 
manejo ético e humanitá-
rio das populações de cães 
e gatos, conforme estabe-
lecido nas leis menciona-
das. Isso inclui a criação 
de plano de manejo que 
visa, no mínimo, a esteri-
lização cirúrgica de 10% 
da população de cães e ga-
tos anualmente, por meio 
de mutirões realizados a 
cada 03 (três) meses.

Animais de Viçosa terão melhor 
proteção depois de Termo de Compromisso 

assinado entre o MP e Prefeitura

Prefeito Raimundo da Violeira Nonato Cardoso, o promotor de Justiça Felipe Valente, secre-
tário de Administrativo e Planejamento Estratégico, a chefe do Departamento de Vigilância 
em Saúde, Lilian Aparecida Gomes e a vereadora Marly Coelho, ativista da causa animal

CÃES E GATOS
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Técnica reduz estômago sem corte: não é bariátrica

DEPOIS DA OPERAÇÃO GASTROPLASTIA ENDOSCÓPICA
 Na prática, diz 
o UOL, mais de quatro 
anos depois, Kelly De-
sidério, ainda não se 
acostuma com o novo 
corpo: "Até hoje eu te-
nho dificuldade de me 
ver magra. É meio doi-
do, porque tenho uma 
imagem fixa minha." 
Kelly Desidério recupe-
rou o prazer em com-
prar roupas novas, apri-
morou a alimentação, 
faz exercícios físicos e 
acompanhamento psi-
cológico. O novo estilo 
de vida decorre da ne-
cessária mudança ini-
cial para manter os re-
sultados a longo prazo.

 O nome do proce-
dimento é gastroplastia 
endoscópica, uma das 
ferramentas disponíveis 
para tratar a obesidade 
que não precisa de cortes 
ou furos na barriga. Pare-
ce cirurgia bariátrica, mas 
não é. Promove perda de 
peso rapidamente. A téc-
nica minimamente inva-
siva se assemelha a um 
exame de endoscopia. A 
diferença é que o estôma-
go é costurado para dimi-
nuir de tamanho.
 Com anestesia 
geral, um tubo flexível 
é inserido pela boca da 
pessoa até chegar ao estô-
mago. Na extremidade do 
tubo, um mecanismo deli-
mita a área a ser reduzida, 
uma ponta com agulha 

 Kelly Desidério 
aprendeu a diferenciar 

faz os pontos com a linha 
de sutura e, por fim, as 
paredes do estômago são 
unidas, formando uma 
prega. O processo dura de 
50 minutos a 01 (uma) 
hora. A pessoa recebe alta 
no mesmo dia, após algu-
mas horas em observação.
 O Canal de Notí-
cias online UOL realizou 
entrevista com mulher, 
Kelly Desidério, 37 anos, 
que fez o procedimento em 
janeiro de 2019 e relata 
que o ganho de peso acon-
teceu após a 2ª gestação 
preocupou quando afetou 
os níveis de insulina e a 
autoestima. Ela chegou 
facilmente aos 100 quilos. 
Dietas já não funciona-
vam, o emocional estava 
abalado, e a professora 

fome da vontade de co-
mer e está mais cons-

passou dois anos buscan-
do outras formas de ema-
grecer. "Eu só queria uma 
ferramenta, não pensei no 
psicológico" diz.
 Ela cogitou a ci-
rurgia bariátrica, mas 

ciente da sua sacieda-
de para não extrapolar. 

achava muito invasiva e 
não se encaixava nos cri-
térios para fazer. O balão 
intragástrico foi descarta-
do pelos possíveis descon-
fortos, como vômitos. Até 
que um médico apresen-

Hoje, 200 gramas de 
comida são suficientes. 
Doces não entram em 
casa e as refeições li-
vres são na rua, a cada 
15 dias.
 No começo foi 
difícil e ela diz ter cho-
rado por não poder co-
mer de tudo, mas estava 
decidida a fazer valer a 
pena os R$ 28 mil in-
vestidos naquela que 
seria sua última tentati-
va de emagrecer. O pro-
cedimento não substi-
tui a bariátrica nem tem 
pretensão de atingir os 
resultados que a cirur-
gia oferece. (Com infor-
mações do Canal UOL).

tou a ela a gastroplastia 
endoscópica. Na balança, 
o resultado foi rápido: 
menos 8 kg em um mês, 
redução de 24 kg em seis 
meses e um total de 30 kg 
eliminados em um ano.

A gastroplastia endoscópica não é bariátrica, mas ajuda a emagrecer

Kelly Desidério perdeu 30 quilos em 01 ano
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

A cachorra Lola do Carioca, longe 
da polêmica dos cães abandonados

 O tema cães 
de rua tomou conta 
da imprensa de Pon-
te Nova e de Viçosa 
e chegou no Legis-
lativo de ambas as 
cidades. Agora virou 
caso do Ministério 
Público na Cidade 
Universitária pelas 
mãos da vereadora 
Marly Coelho (PSC), 
que é ativista da cau-
sa . Por aqui, em Pon-
te Nova, o vereador 
Zé Roberto Jr. (Rede 
Sustentabilidade) 
está preocupado com 
a licitação para con-
tratação de nova em-
presa para cuidar do 
canil, que fica na es-
trada de Santa Cruz 
do Escalvado (veja 
mais na página 5).
 Polêmica à 

caso do Agente de 
Endemias, órgão da 
secretaria municipal 
de Saúde de Ponte 
Nova, apenas conhe-
cido por Carioca. É 
muito amor, dedica-
ção e cuidado. Rola 

parte, vamos falar de 
amor pelos animais, 
dedicado, cada dia 
mais, pelo ser huma-
no.
São centenas de pes-
soas cuidando dos 
seus pets. Como é o 

ali uma química 
entre a cadela Lola, 
da raça Shih-tzu e o 
Carioca. Que sejam 
exemplos para uma 
sociedade (parte) 
ainda insensível com 
a causa animal.
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Prêmio Professor do Ano abriu 
inscrições no "Toda Matéria"

Morre Dona Adelaide, mãe do radialista 
Chico Roberto e mais 11 filhos

acontecer muitas coisas, 
mas a vida continua”.
 “Foi esposa, mãe, 
avó, bisavó e, tataravó. 
Amiga e companheira. 
Matriarca de uma família 
grande e bonita, com 31 
netos, 47 bisnetos e 2 ta-
taranetos. Exemplo de mu-
lher forte e guerreira. Um 
amor incondicional”, disse 
Roberta, uma das filhas.
 Os filhos homens 
de Dona Adelaide Rigo, Ro-
que, Jorge e Toninho Garim-
peiro, entraram para a vida 
comercial. Eles tinham tino 
para negócios e prosperam. 

sino Fundamental e médio 
das escolas públicas ou par-
ticulares podem participar. 
A indicação deve ocorrer 
pela comunidade escolar. 
Por isso, a indicação ao prê-
mio parte sempre dos alu-
nos, ex-alunos, colegas e 
outras pessoas ou entidades 
que tenham testemunhado a 
qualidade, o profissionalis-
mo e o poder transformador 
dos professores indicados.
 Esta indicação é 

Outro dos irmãos homens 
era Lula, que tinha incli-
nação para a política, ten-
do sido eleito para o cargo 
de vereador em 02 (duas) 
ocasiões: 2000 e 2012. 
Ele exerceu os mandatos 
entre 2001-2004 e de 
2013 a 2016.
 Dona Adelaide era 
uma mãe especial para 
seus filhos, principalmen-
te para os filhos comer-
ciantes. Era permanente 
sua visita, quase que diá-
ria, aos estabelecimentos 
deles. Saia sempre bolsa. 
Era para fiscalizar e ensi-

feita através de um formulá-
rio onde, além dos dados do 
responsável pela inscrição, 
deverá ser escrito um breve 
texto que explique porquê o 
professor indicado merece 
receber o prêmio.
 Docentes que foram 
premiados no concurso ante-
rior podem voltar a ser nome-
ados, desde que a inscrição 
se baseie em um projeto dife-
rente daquele que motivou o 
prêmio anterior. O resultado 

nar como tratar os clien-
tes: “Quem manda são os 
fregueses, meu filho. Pre-
cisam ser bem tratados, 
com carinho e atenção”.
 O Líder Notícias 
leva suas condolências à 
família, que perdeu a ma-
triarca na noite de 17 de 
setembro e teve seu sepul-
tamento na manhã do dia 
18 de setembro. “Acredi-
tamos que a maior fama 
não é o estrelato, mas a 
permanente busca para 
melhorar a qualidade de 
vida dos filhos. E assim 
era Dona Adelaide Rigo”.

final do concurso, nomeada-
mente a lista dos vencedores, 
será divulgada no dia 13 de 
novembro de 2023 no site 
dos organizadores.
 Além do certificado 
oficial, o professor vencedor 
receberá um computador 
portátil, 01 (um) smartpho-
ne e 01 (um) vale viagem no 
valor de R$ 5 mil. As men-
ções honrosas também serão
premiadas com um cheque 
de R$ 500 reais.

 Quando nascemos 
nos conectamos à mágica 
experiência da vida, Não 
importa onde você nasceu, 
se foi numa grande cidade 
ou em algum lugar da Zona 
da Mata, todos que esta-
mos aqui neste momento 
vivenciamos a mesma ex-
periência. O que nos torna 
diferentes então?
 Ao longo do nos-
so crescimento vamos 
nos individualizando, isso 
acontece devido à forma 
como somos criados, aos 
desafios a que somos ex-
postos, às dificuldades que 
passamos, às escolhas que 
fazemos… São tantas as 
possibilidades, mas vamos 
nos ater hoje às nossas 
escolhas, elas desenham 
nosso futuro.
 Aprendemos a 
escolher o que gostamos 
e deixamos para trás o 
que nos incomoda, isso 
acontece naturalmente. 
Os mais extrovertidos são 
confiantes, acumulam 
uma grande rede de ami-
gos, estão sempre prontos 
pra alguma aventura, sua 
energia parece inesgotá-
vel. Os introvertidos por 
sua vez são discretos, vol-
tados para si mesmo, em 
geral preferem pensar que 
falar o que lhes causam 
uma dificuldade social 
com o mundo externo.
 Numa sociedade 
conectada, onde é necessá-
rio fazer parte de algo, em 
que somos o tempo todo 
cobrados a falar ou nos 
posicionar, torna-se quase 
impossível para o introver-
tido marcar seu lugar no 
mundo. Para este grupo o 
esforço por se destacar so-
cialmente é custoso, preci-
sam seguir seu estilo, e não 
se encaixar em normas. 
Vale ressaltar que introver-
são não é timidez. Timidez 
é medo de desaprovação e 
introversão é preferência 

por quietude.
 O estímulo à ino-
vação e à criatividade 
para o introvertido vem 
justamente desse estar 
sozinho,solitário, o que 
para ele não representa 
sofrimento e sim neces-
sidade. É assim que con-
seguem manifestar suas 
habilidades e desenvolver 
todo seu potencial, usam 
o silêncio, sabem escutar 
e conseguem planejar suas 
reações diante dos outros, 
pois é assim que se sentem 
seguros. São observadores 
fantásticos!
 Introversão é um 
traço comportamental 
que não precisa ser cor-
rigido e sim respeitado. 
Quando convivemos com 
um introvertido podemos 
encorajá-lo respeitando 
seus limites. Somos dife-
rentes, seres individuali-
zados e todos temos nosso 
lugar, de igual importân-
cia, na sociedade sejamos 
empáticos.
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, 
regeneração celular, au-
riculoterapia, terapeuta 
floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Diferenças

 Dona Adelaide 
Rigo criou 12 filhos, nasci-
dos na Fazenda dos Rezen-
de, comunidade rural que 
fica na margem direita da 
MG 329, que dá acesso ao 
Espírito Santo. Casada com 
José Roberto Mendes, que 
morreu muito cedo. Ela ti-
nha 97 anos (16 de maio 
de 1.926). Mãe de Chico 
Roberto, locutor da Rádio 
Montanhesa 670 Khz, que 
voltou a fazer o programa 
“Paixão Sertaneja” já ba 
terça-feira e deixou claro 
que ele aprendeu isso com 
sua mãe: “Meu filho pode 

 O site “Toda Maté-
ria”, responsável por conte-
údos escolares, está com as 
inscrições abertas para a 2ª 
edição do “Prêmio Professor 
do Ano 2023”. O objetivo é 
premiar profissionais que 
têm ações e iniciativas que 
se destacam pela inovação 
e impacto positivo na educa-
ção básica. As inscrições são 
gratuitas e podem ser efetua-
das até o dia 31 de outubro.
 Professores do En-

Dona Adelaide Rigo

Licínio (genro), Chico Roberto,  Roberta (filha), Vera (nora) com Dona Adelaide  
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 No dia 24 de se-
tembro, domingo próxi-
mo, a cidade de Guaracia-
ba promove o Encontro de 
Guardas de Congo, mar-
cando o encerramento da 
Festa de Nossa Senhora 
do Rosário. Às 07 horas, 
as ruas da cidade “Raio de 
Sol” ganharão vida com a 
chegada das Guardas de 
Congo de diversas cida-
des da região, que serão 
acolhidas pelo Congado 
São Camilo de Lelis, gru-
po que existem há 100 na 

 Para aqueles que 
gostam de 01 (um) bom 
programa o Líder Notícias 
recomenda uma pequena 
viagem no próximo sába-
do, dia 23 de setembro, 
até Viçosa, para ver mais 
uma edição do projeto iti-
nerante “Minas ao Luar”, 
iniciativa do Sesc. Será 01 
(uma) noite de música e 
celebração ao rock nacio-
nal. O evento acontecerá 
no gramado da Universi-
dade Federal de Viçosa 
UFV) e terá apresenta-

 A cidade de Rio 
Casca vive, desde ontem, 
21 de setembro a energia 
musical dos concorrentes 
aos prêmios que será con-
feridos aos vencedores do 
19º Festival da Canção 
(FECARC) 2023. As emo-
ções dos competidores, 
e dos artistas que vão se 
apresentar, continuam 
até no domingo, com a 
participação de Demô-
nios da Garoa.
 O festival aconte-
cerá na para que fica em 
frente a Prefeitura de Rio 
Casca, patrocinadora do 
acontecimento. Na sexta-

comunidade rural de Tra-
quejada.
 Este encontro 
transcende o âmbito re-
ligioso, estendendo-se à 
esfera cultural, promo-
vendo a diversidade e 
tradição que enriquecem 
nossa identidade. As 
Guardas de Congo repre-
sentam um elo vital entre 
as raízes africanas e a reli-
giosidade católica, e este 
evento é uma oportunida-
de de compartilhar essas 
ricas heranças.

ções das bandas Tianas-
tácia e Rappa Mundi. A 
entrada é gratuita.
 A iniciativa conta 
com a parceria do Sindi-
comércio de Viçosa e da 
Casa do Empresário de 
Viçosa. A noite começará 
com a banda mineira Ra-
ppa Mundi, que promete 
proporcionar ao público 
interpretações de alta 
qualidade dos clássicos 
do rock que marcaram as 
últimas 03 (três) décadas.

-feira aconteceu o show 
performático chamado 
“Tributo a Rita Lee”. 
Nesta sexta-feira, 22 de 
setembro, tem show do 
cantor ponte-novense 
Arthur Vini.

Encontro de Guardas de Congo em Guaraciaba

Minas ao Luar é rock de Tianastácia 
e Rappa Mundi no gramado da UFV

Rio Casca promove o Fecarc com apresentação 
especial de Arthur Vinih, de Ponte Nova

 O "Dia da Árvore" 
no Brasil é comemorado 
dia 21 de setembro. A data 
escolhida antecede o início 
da Primavera no hemisfério 
sul, que pode variar entre 
os dias 22 e 23 de setembro, 
dependendo do ano. Em 
substituição ao chamado 
Dia da Árvore, foi criada a 
"Festa Anual das Árvores" 
instituída por meio do De-
creto 55.797 de 24 de feve-
reiro de 1965.
 No Artigo 2º do 
Decreto é mencionado: " A 
Festa Anual das Árvores” 
tem por objetivo difundir 
os ensinamentos sobre a 
conservação das florestas e 
estimular a prática de tais 
ensinamentos, bem como 
divulgar a importância das 
árvores no progresso da pá-
tria e no bem-estar dos ci-
dadãos.  Apesar de ter ocor-
rido a alteração em relação 
aos nomes, as instituições 
de ensino, a mídia e a po-
pulação reconhece como 
Dia da Árvore.
 A data é celebrada 
com o intuito de incentivar 
a preservação das árvores 
e das florestas, conscien-
tizar a sociedade sobre as 
consequências do desma-
tamento, poluição e outros 

e outros vícios nocivos, 
além de ressaltar a im-
portância das árvores no 
equilíbrio do ecossistema. 
As árvores proporcionam 
oxigênio por meio da fo-
tossíntese, diminuição da 
temperatura do ambiente, 
permanência de várias es-
pécies animais, diversos 
frutos e outros benefícios.
 Tem também “O 
Dia Mundial da Árvore" 
que é homenageado em 
21 de março. A celebração 
mundial começou em 10 
de abril de 1.872, em Ne-
braska (EUA), por meio 
da iniciativa do jornalista 
chamado Julius Sterling 
Morton, que incentivou a 
plantação de diversas árvo-
res no Nebraska.

 No dia 23 de se-
tembro, exatamente às 
03h50min (horário de Bra-
sília), tem início no hemis-
fério sul a Primavera. Este 
horário marca o equinócio 
de Primavera no Hemisfério 
Sul e de Outono no Hemis-
fério Norte.
 Conforme explica 
a Dra. Josina Nascimento, 
astrônoma do Observató-
rio Nacional – unidade de 
pesquisa do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção – as diferentes estações 
do ano acontecem porque o 
eixo de rotação da Terra é 
inclinado em relação ao seu 
plano de órbita. Além disso, 
as diferentes posições da 
Terra em sua translação em 
torno do Sol.
 “À medida que a 
Terra orbita o Sol, seu eixo 
inclinado sempre aponta 

na mesma direção e isso 
faz com que diferentes 
partes da Terra recebam 
os raios diretos do Sol. O 
instante exato do início de 
uma estação do ano é de-
terminado por uma posi-
ção específica da Terra em 
sua órbita”, diz Josina.
 Para compreender 
o início das estações é pre-
ciso imaginar a Terra parada 
e o Sol se movendo em rela-
ção a nós. Nessa perspecti-
va, o Sol percorre um cami-
nho que se chama eclíptica. 
O instante do Equinócio de 
setembro é aquele em que o 
Sol cruza o equador celeste, 
que é a extensão do equa-
dor terrestre, indo de norte 
para sul. No Hemisfério Sul 
é o Equinócio de Primavera 
e no Hemisfério norte é o 
Equinócio de Outono.

21 de setembro: Dia da Árvore 
ou Festa Anual das Árvores

Vai começar a Primavera

Arthur Vinih e os Malungos

Congado São Camilo de Lelis, de Guaraciaba/Raio de Sol, será o anfitrião do encontro 
cultural e religioso

Os ipês são os preferidos para arborização 
urbana em parques e praças
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Tribunal de Justiça condena prefeito de 
Porto Firme à perda de direitos políticos

Facções criminosas de RJ, SP e Nordeste 
instaladas na Zona da Mata são alvos de operação

 O Tribunal de Justiça 
manteve a decisão da Comar-
ca de Piranga que condenou o 
prefeito de Porto Firme, mu-
nicípio vizinho de Viçosa e 
há 60 quilômetros de Ponte 
Nova, Renato Santana Saraiva 
conhecido politicamente por 
Renato Sessete, à perda de 
seus direitos políticos por 12 
anos pela prática de improbi-
dade administrativa.
 O caso envolveu o 
uso de máquinas públicas em 
propriedade particular para 
aplainar campo de futebol, 
alegadamente para fins eleito-
rais, ocorrida em 2012, último 
ano do 2º mandato de Renato
Sessete (UNIão Brasil). Em 
2017, Ministério Público ajui-
zou Ação Civil Pública alegan-
do que autoridades munici-
pais teriam promovido o uso 
indevido de máquinas pú-
blicas em terrenos particula-
res, com intenções eleitorais 
questionáveis.
 De acordo com a 
acusação, Renato Sessete 
Santana, (União Brasil) em 
2012, teria ordenado a utili-
zação de máquinas públicas 
para obras no terreno parti-
cular de José Cornélio Lopes, 
supostamente visando be-
neficiar interesses eleitorais. 
Contra José Cornélio Lopes, a 
ação do MP pediu a restitui-
ção ao erário do valor gasto 
nos últimos 05 (cinco) anos 
na conservação e construção 
de um campo de futebol.

 Mulher de 46 anos 
e 01 (um) jovem de 19 foram 
presos durante a Operação 
"Avalanche" de combate a gru-
pos criminosos de do Rio de Ja-
neiro (RJ), São Paulo e Nordes-
te que se instalaram em Juiz de 
Fora e outros municípios da 
Zona da Mata mineira. Os de-
talhes da ação foram informa-
dos na manhã de sexta-feira 
passada, 15 de setembro, pela 
assessoria da Polícia Civil de 
Minas Gerais. Este tipo de ação 
também será realizada em ou-
tras cidades.
 Os grupos seriam 
responsáveis por tráfico de 
drogas, homicídios e outros 
crimes cometidos na Zona da 
Mata. A mulher foi presa no 
Bairro Alto dos Passos, e o jo-
vem no Vila Esperança, em 
Juiz de Fora Segundo a Polícia 
Civil, drogas, armas e roupas 
camufladas também foram 
apreendidas nos 18 mandados 
de busca e apreensão cumpri-
dos durante a ação. Participa-
ram da operação mais de 70 

 No decorrer do pro-
cesso, os réus argumentaram 
que não agiram com inten-
ção de prejudicar o interesse 
público e negaram qualquer 
envolvimento em atividades 
eleitorais suspeitas. Eles ale-
garam que as ações foram 
tomadas em benefício da po-
pulação local e que visavam 
evitar gastos do poder públi-
co com a aquisição de imóvel 
para a construção do campo 
de futebol.
 CONDENAÇÃO EM 
PIRANGA - Em janeiro de 
2022, a juíza Maria Tereza Hor-
batiuk Hypolito, da Comarca 
de Piranga, em sua decisão, 
concluiu que houve uso irregu-
lar de recursos públicos e que 
as condutas dos réus não se 
enquadravam em programas 
públicos específicos. A magis-

policiais, de Belo Horizonte e 
Juiz de Fora.
 A ação de sexta-feira, 
15 de setembro, é a primeira 
de 01 (uma) série de outras 
previstas para acontecer na 
região. “É um primeiro deslo-
camento que vai desencadear 
uma série de outras. Hoje em 
dia o crime está interconec-
tado, então a facilidade que 
eles têm contribui muito para 
o crime. Essa conectividade 
do crime vem sendo monito-
rada. Não podemos passar 

trada ressaltou que, mesmo 
que o campo de futebol fosse 
utilizado posteriormente pela 
comunidade, isso não justifi-
caria o desrespeito às formali-
dades legais quando recursos 
públicos estão envolvidos.
 Os réus recorreram 
em segunda instância, mas 
em março deste ano, mas o 
Tribunal de Justiça manteve a 
decisão, que foi publicada na 
sexta-feira, 15 de setembro. 
Ainda cabe recurso. Segundo 
a imprensa de Viçosa, a defe-
sa do prefeito Renato Sessete 
(União Basil) e de José Corné-
lio Lopes foi procurada, mas o 
escritório que defende ambos 
os réus preferiu não se ma-
nifestar. É bom lembrar que 
Renato Sessete (União Brasil) 
foi eleito em 2020, e ocupa o 
cargo pela 3ª vez.

muitos detalhes”, explicou o 
delegado Márcio Rocha.
 A operação ganhou o 
nome de “Avalanche” por abrir 
uma série de outras ações para 
“desmoronar” o crime orga-
nizado em Juiz de Fora e toda 
Zona da Mata. O objetivo é mo-
nitorar e mapear e monitorar 
pontos de disputa de tráfico li-
derados pelo Primeiro Coman-
do da Capital (PCC), Comando 
Vermelho (CV) e também de 
organizações do Nordeste que 
se instalaram na Zona da Mata.

Por uso de máquinas da Prefeitura de Porto Firme, Renato Sessete (União Brasil) foi condenado 
e terá que deixar o cargo de Prefeito, após esgotados os recursos. Ele ocupa o cargo pela 3ª vez

Mais de 70 agentes da Polícia Civil participaram da operação “Avalanche”

 A suposta ameaça 
ao funcionamento na Zona 
da Mata (inclusive em Pon-
te Nova) das chamadas co-
munidades terapêuticas, 
instituições da sociedade 
civil que abrigam e recupe-
ram dependentes quími-
cos, foi o tema central da 
audiência pública realiza-
da na segunda-feira, 18 de 
setembro de 2023, em Juiz 
de Fora, naquela região, 
pela Comissão de Preven-
ção e Combate ao Uso de 
Crack e Outras Drogas da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais.
 Uma operação 
do Ministério Público já 
fiscalizou 11 das cerca de 
30 instituições desse tipo 
já identificadas na região, 

e embora não tenha sido 
divulgado um balanço 
oficial da ação, algumas 
dessas instituições teriam 
sido interditadas enquan-
to todas as demais foram 
proibidas de receberem 
novos internos.
 A autora do reque-
rimento para realização da 
audiência pública, depu-
tada estadual Delegada 
Sheila (PL), que também 
preside a comissão, desta-
cou que a reunião foi uma 
oportunidade diálogo e 
entendimento entre os 02 
(dois) lados da questão, 
defendendo uma parceria 
entre essas instituições e a 
chamada rede de atenção 
psicossocial do SUS (Siste-
ma Único de Saúde).

Ministério Público fiscaliza 
comunidades terapêuticas e Assembleia 

realiza Audiência Pública

 O Concurso SM-
POG BH está com edital 
publicado. De acordo com 
o documento, Prefeitura 
de Belo Horizonte abriu 
108 vagas imediatas para 
a secretaria municipal 
de Planejamento, Orça-
mento e Gestão do Mu-
nicípio (SMPOG). Cargos 
ofertados são de níveis 
superior, técnico e médio 
e integram as seguintes 
carreiras: administrativa, 
contabilidade, tecnologia 
da informação, saúde, ar-
quitetura, engenharia.
 A Fundação Getú-
lio Vargas (FGV) é a banca 
organizadora do concur-
so. A empresa contratada 
é responsável pela orga-

nização e realização de 
todas as etapas previstas 
no edital. Os vencimentos 
iniciais do certame va-
riam de R$ 2.355,60 a R$ 
9.076,42. Os candidatos 
aprovados no concurso 
da Prefeitura Municipal 
trabalharão em jornadas 
semanais de 40 horas.
 O período para a 
realização das inscrições 
do Concurso SMPOG BH 
MG permanecerá vigen-
te de 18 de setembro a 24 
de outubro. Interessados 
deverão se inscrever via 
internet, por meio do se-
guinte endereço eletrônico 
https://conhecimento.fgv.
br/concursos.

Audiência Pública sobre fechamento de comunidades terapêutica serviu para melhor 
entendimento



Depois de brigas e discussões, homem morre assassinado 
a canivetadas na Rodoviária Nova, de Ponte Nova

Sexta-feira, 22 de setembro de 2023

Foragido da Justiça de Ponte Nova leva vários 
tiros e escapa da morte, na estrada de Oratórios

 Rafael Silva Santos, 
o popular Rafael Cachorrão, 
homem de 30 anos, chegou 
ao HAG e supostamente teria 
sofrido golpes de faca (de-
pois confirmado que a arma 
era canivete), após discus-
sões e de briga na Rodoviá-
ria de Ponte Nova. A Polícia 
Militar foi avisada por cola-
borador do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG). Em 
contato com a companheira 
de Rafael, esta informou que 
o autor seria Nayon Eleuté-

 Por volta das 8h25 
da manhã de quarta - fei-
ra, 20 de setembro, a Po-
lícia Militar foi acionada, 
e compareceu na rodovia 
LMG 826, no trevo de aces-
so à cidade de Oratórios, 
onde um homem identi-
ficado como Diego Maga-
lhães Lazarini, 42 anos, o 
Diego Bandido, também 
conhecido pelo apelido 
de Mamão, possivelmen-
te morador de Oratórios, 
foi encontrado caído, de 
bruços, logo após o trevo 
de acesso a Oratórios, já 
na Rodovia LMG 826, nas 
proximidades da antiga 
Colônia Pedro Paulo. Ele 
apresentava várias perfu-
rações causadas por dispa-
ros de arma de fogo.
 Quando a equipe 
da Polícia Militar chegou, 
às 08h25min, de quar-
ta-feira, 20 de setembro, 
Mamão já havia sido so-
corrido e encaminhado 
para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG), em 
estado grave, pela equi-
pe do SAMU Regional. A 
perícia técnica da Polícia 
Civil recolheu 09 (nove) 
cápsulas com aparência de 
terem sido disparadas por 

rio Silva, 25 anos, residente 
da Rua Joaquim Machado 
Guimarães, no Bairro Rasa.
 O crime aconteceu 
na madrugada de 16 de se-
tembro, sábado (04h17min), 
quando a Polícia Militar bus-
cou as informações para o 
registro do acontecimento, 
que terminou em morte. No 
endereço do autor, os mili-
tares foram informados por 
seus pais que ele estava na 
porta da Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil de Ponte 

pistola de calibre 40.
 A equipe médi-
ca do HAG constatou 06 
(seis) perfurações causa-
das por disparos de arma 
de fogo, sendo elas 03 
(três) no braço direito, 01 
(um) no tórax, 01 (uma) 
nas nádegas e 01 (uma) na 
região sacroilíaca. Mesmo 
alvejado por 06 (seis) ti-
ros, ele permaneceu cons-
ciente e sem risco de vida.
 Os disparos não 
acertaram nenhum órgão 

Nova (DRPCPN), aguardan-
do a equipe policial.
 Nayon Eleutério 
Silva disse aos policiais 
militares ter saído de 01 
(um) bar com amigos (bar 
não citado pelo Boletim de 
Ocorrência da PM) e que 
na Rodoviária Nova ele foi 
encarado por Rafael Silva 
Santos que tentou par-
tir para cima dele por 02 
(duas) vezes, sendo conti-
do por populares. 
 Consta também no 
B.O que Nayon informou 
aos militares que na 3ª vez 
houve o confronto. Um ví-
deo liberado por câmera de 
monitoramento da Rodoviá-
ria Nova mostra que a agres-
são a canivetadas aconteceu 
depois da briga, quando 
Nayon desferiu golpes de 
canivete contra a região da 
barriga de Rafael. Rafael 
chegou a ser socorrido por 
populares mas não resistiu 
aos ferimentos e morreu no 
HAG horas depois.
 O delegado da Po-
lícia Civil Silvério Rocha 

vital sendo realizados 
curativos. Diego Bandi-
do Mamão (Magalhães 
Lazzarini) informou aos 
militares que seguia a pé 
para Oratórios, quando 
foi surpreendido por 03 
(três) homens que esta-
vam em 01 (um) Ford 
Ecosport de cor branca. 
Um deles desceu do car-
ro, encapuzado, realizou 
os diversos disparos.
 Diego cumpre 
pena na Penitenciária de 

Aguiar, responsável pelo 
caso, disse que Nayon Eleu-
tério Silva foi preso por 
homicídio. A conclusão do 
inquérito policial deve sair 
dentro de 10 dias. Nayon 
permanece preso na unida-
de prisional anexa à DRP-
CPN, aguardando as demais 
providências legais.

Ponte Nova I e fazia jus ao 
benefício “saidinha” de 
07 (sete) dias, com data 
de retorno no dia 19 de se-
tembro. Ele já constava no 
sistema penal como foragi-
do da Justiça. Estava preso 
por tráfico de drogas, mas 
é acusado de vários, inclu-
sive homicídio em Orató-
rios. Quando receber alta 
Mamão será encaminhado 
para o sistema prisional de 
Ponte Nova.

O corpo de Mamão foi encontrado estirado na estrada de Oratórios, mas com vida

Rafael Silva Santos morreu depois de várias 
canivetadas desferidas pelo assassino

Nayon Eleutério Silva disse que só agiu para matar Rafael após ser provocado

 Por volta das 
20h35min, do sábado 16 
de setembro, a Polícia Mi-
litar deflagrou operação 
na Rua Carlos Pinto, no 
Bairro Triângulo. Objeti-
vo era combate e preven-
ção ao tráfico ilícito de 
entorpecentes. Durante a 
operação, militares viram 
homem de 19 anos em ati-
tude suspeita. Ao avistar a 
aproximação da viatura po-
licial, ele fugiu para dentro 
de residência e segurou o 
portão de acesso para ten-
tar impedir a entrada dos 
policiais militares.

 Os policiais con-
seguiram abrir o portão e 
efetuar sua abordagem, 
sendo encontrado com 
ele pochete contendo 09 
(nove) buchas de maco-
nha; 01 (um) tablete ma-
conha; R$ 77,00; 01 (um) 
aparelho celular e mate-
rial plástico, geralmente 
utilizado na dolagem de 
entorpecentes. O autor foi 
preso e conduzido para a 
DRPCPN com os materiais 
apreendidos, permane-
cendo detido aguardando 
a decisão da justiça.

Polícia Militar prende homem 
com drogas no Triângulo

PONTE NOVA

Drogas apreendidas com o jovem de apenas 19 anos, no Triângulo



Sexta-feira, 22 de setembro de 2023

Homem sofre tentativa de homicídio 
a flechadas, em Bom Jesus do Galho

Polícia Civil realiza leilão de 
automóveis e motos em Matipó

feriu várias flechadas em 
sua direção. A vítima foi 
socorrida por familiares e 
levada para o hospital do 
município de Bom Jesus 
do Galho.
 Atingido pelas fle-
chadas, o homem pegou 
arma de fogo e efetuou 
disparos em direção ao 
suspeito para se defender. 
Como a situação era ele foi 
encaminhado para o Hos-
pital Nossa Senhora Au-
xiliadora, em Caratinga, 
mas, posteriormente para 
o Hospital Márcio Cunha, 
em Ipatinga, devido à gra-
vidade do ferimento. Ele 
permanece internado.
A Polícia Civil foi acionada 
e trabalha com o objetivo 

lotes são classificados 
como sucatas e outros 
como recuperáveis. Ape-
nas empresas especiali-
zadas em desmonte de 
veículos, cadastradas no 
Detran, podem arrema-
tar as sucatas.
 Os veículos recu-
peráveis podem ser ar-
rematados por qualquer 
pessoa. Os interessados 
podem visitar os lotes 
até às 18 horas desta sex-
ta-feira, 22 de setembro, 
em horário comercial, 
no Pátio de Veículos Ma-
tipó, localizado às mar-
gens da BR 262, entre os 
trevos de Santa Margari-
da e Matipó.

 Aconteceu em 
Bom Jesus do Galho, mu-
nicípio do Vale do Aço e 
vizinho de Raul Soares, 
um crime muito estra-
nho, no domingo 17 de 
setembro. De acordo com 
agentes da Polícia Militar 
que foram registrar o fato, 
eles encontraram a víti-
ma, homem de 39 anos, 
com perfuração no abdô-
men e 01 (uma) flecha 
cravada nas costas.
 O homem infor-
mou que se encontrava em 
sua garagem realizando 
manutenção na sua mo-
tocicleta, quando foi sur-
preendido pelo suspeito, 
que seria o vizinho. Sem 
motivos aparentes, des-

 Entre os dias 25 
e 29 de outubro, cerca de 
125 veículos, entre motos 
e automóveis, serão lei-
loados no município de 
Matipó. O leilão é organi-
zado pela Delegacia Re-
gional de Polícia Civil de 
Manhuaçu e será realiza-
do de forma online, atra-
vés do site do Detran-MG. 
Para participar, é neces-
sário fazer um cadastro 
prévio no site e escolher 
os lotes de interesse.
 Os veículos fo-
ram apreendidos por 
alguma infração de trân-
sito e não foram resgata-
dos pelos proprietários 
em até 90 dias. Alguns 

de descobrir os motivos 
que levaram à agressão 
de 01 (um) vizinho contra 

 Um (01) homem 
de 30 anos foi preso pela 
Polícia Civil nesta segun-
da-feira, dia 18 de setem-
bro, após cumprimentos 
de 03 (três) mandados de 
busca e apreensão em Vi-

o outro. As primeiras in-
formações não levaram a 
qualquer suposição.

çosa. Uma pistola calibre 
380 com 16 munições in-
tactas, 02 (dois) celulares 
e substâncias análogas à 
cocaína e maconha foram 
apreendidos no Bairro São 
Sebastião.

Pátio do Detran na BR 262 está com mais de 01 (uma) centena de motos e carros para serem leiloados

Quando os policiais militares chegaram o homem ainda estava com a fechada cravada nas costas

Homem preso em Viçosa 
após mandado judicial de 

busca e apreensão

Ataque de cães em Viçosa vai 
parar no Ministério Público

 Na tarde desta ter-
ça, 19, a vereadora Marly 
Coelho (PSC) divulgou em 
suas redes sociais a entre-
ga de representação ao Mi-
nistério Público (MP) acer-
ca do manejo dos animais 
de rua que vêm causando 
transtornos na cidade de 
Viçosa. No vídeo, a vere-
adora relembra o caso do 
idoso que foi atacado por 
cães na cidade e alega que 
as medidas devem ser rea-
lizadas pelo poder público.
 “Nossa cidade 
não possui um abrigo 
adequado para cães de 
rua e é dever do poder 
Executivo Municipal (pre-

feitura) fornecer os recur-
sos e as políticas neces-
sárias para resolver esse 
problema”, disse ela.
 O corredor viço-
sense João Lopes da Motta, 
de 86 anos, foi atacado por 
cães enquanto caminha-
va nas proximidades das 
Quatro Pilastras, entrada 
principal da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), 
na noite de sexta-feira 
(15). O idoso teve um fe-
rimento grave na pantur-
rilha esquerda e diversos 
outros ferimentos de me-
nor gravidade em outras 
partes do corpo.

Panturrilha esquerda do corredor de 86 anos foi mordida no campus da UFV
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Câmara de Vereadores realiza sessão solene 
para entrega do Mérito Legislativo Desportivo
 Na noite de 19 de 
setembro, terça-feira pas-
sada, a Câmara de Verea-
dores de Oratórios realizou 
sessão solene, a partir de 
19 horas, no plenário do 
Legislativo, localizado na 
Rua Antônio Guimarães, 
601, Centro. Foi uma noite 
de muita alegria e emoção 
dos atletas que disputaram 
os Jogos Escolares de Minas 
Gerais (JEMG), etapa esta-
dual em Uberaba, no perí-
odo de 02 a 06 de agosto.
 Considerado o 
maior evento esportivo-so-
cial do país, o Jemg reuniu 
aproximadamente 6,4 mil 
estudantes-atletas de 1.012 
escolas públicas e particu-
lares de 277 municípios do 
estado, que competiram em 
14 modalidades esportivas. 
O município de Oratórios 
ficou em 3º lugar geral em
medalhas, inclusive com 
o campeão paralímpico 
como Luiz Paulo Fernan-
des, com 03 (três) me-
dalhas de ouro (dardo, 
arremesso e disco) e Júlia 
Gabriele, que conquistou 
ouro em lançamento de 
disco. Luara, Lara Silva, 
Laissa e Júlia Gabrielle es-
tão classificadas para a Eta-
pa Nacional.

 O projeto de lei 
que criou a honraria Mérito 
Legislativo Desportivo é de 
autoria do vereador Sebas-
tião Carlos Gomes Gonçal-
ves (União Brasil), o Tião 
de Oratórios, com apoio do 
colunista do Líder Notícias, 
advogado Mauro Serra. Este 
ano, o Mérito Legislativo 
Desportivo foi entregue a 
14 atletas e 06 (seis) mem-
bros da comissão técnica e 
de logístico do Projeto CRIA 
(Centro Regional de Inicia-
ção ao Atletismo).
 Receberam o Mé-
rito Legislativo Desportivo: 
Kamila Ribeiro, Laissa Isa-
dora, Hágata Ferreira, Luara 
Marcelino, Anna Lívia Bento, 

Lara da Silva Sousa, Marcela 
Messias Lima, Clarices Laza-
rini Ferreira, Ana Beatriz, So-
fia Lazarino de Oliveira, Júlia 
Gabriele Ferreira Braz, Lara 
Ketale Neiva Pereira, Mau-
rício Miguel Barbosa e Luiz 
Paulo Fernandes.
 Também foram ho-
menageadas membros de 
comissão técnica e de apoio, 
principalmente do Projeto 
Cria, que é coordenado pelo 
professor de Educação Físi-
ca, Juninho Guimarães (José 
Guimarães Pereira Júnior), 
Josias Felício da Silva, Jo-
sivaldo Liberto Gonçalves, 
Kilza Mara da Silva, Dayane 
Aparecida dos Santos Perei-
ra e Lucas Júnio de Andrade.

Militares de Ponte Nova participam 
de Torneio Malha de Ouro

 Na última sexta-
-feira 15 de setembro, come-
çou a competição Malha de 
Ouro, promovida pela Polícia 
Militar de Minas Gerais. Os 
militares foram distribuídos 
dentro de cada Unidade, 
por modalidades esportivas, 
dentre elas, futebol, futsal 
feminino, cabo de guerra, na-
tação, atletismo, defesa pes-
soal policial, dentre outras.
 Militares da 21ª 
Companhia Independente 
de Ponte Nova esteve re-
presentada pelos militares 
subtenente Bernardes, 3º 
sargento Ricardo Saturnino, 
cabos Bruno, Marcone, Ju-
limar e os soldados Welin-
ton, Santos, Bastos, Vinicius 
Lima e Paula Sobreira, parti-
cipou do torneio em diversas 
modalidades: futebol, futsal 
feminino, cabo de guerra, 
atletismo e defesa pessoal 

policial. Os jogos foram rea-
lizados em Ipatinga.
 No primeiro dia de 
competição, os militares de 
Ponte Nova enfrentaram os 
militares da 17ª Companhia 
de João Monlevade na moda-
lidade "Cabo de Guerra". Os 
campeões do torneio Malha 
de Ouro foram os militares 

de João Monlevade , da 12ª 
Região de Polícia Militar.
O Torneio Malha de Ouro 
teve início na década de 
1960, em uma manifestação 
do compromisso com o bem-
-estar e o desenvolvimento 
profissional dos policiais 
militares de todas as regiões
militares de Minas Gerais.

Militares de Ponte Nova na disputa do Cabo de Guerra contra João Monlevade

O vereador Tião de Oratórios, autor do projeto que criou o Mérito Legislativo Desportivo com o  
articulista do Líder Notícias, advogado Mauro Serra

Foto geral dos atletas vencedores (atrás) , tendo na 1ª fila: a secretária Dulcinéia Souza Castro, o vice-prefeito Eriverto Otaviano da Cruz, o 
Prefeito Carlos José de Oliveira e o coordenador do CRIA de Oratórios, professor de Educação Física, Juninho Guimarães

A campeã estadual dos Jemg em Uberaba, Júlia Gabrielle, recebe o Mérito Legislativo das mãos de Dulcinéia Souza Castro Caetano, a secretária 
municipal de Educação, Cultura, Esporte, Lazer e Turismo de Oratórios

ORATÓRIOS
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 Terá inicio neste 
sábado, 23 de setembro, 
mais 01 (uma) edição do 
Campeonato Intermunici-
pal de Ponte Nova, agora 
com nova denominação, 
Copa Ponte Nova, com a re-
alização de 02 (dois) jogos. 
Em Ponte Nova, às 19 ho-
ras, no Estádio Dr. Otávio 
Soares, no Bairro Primeiro 
de Maio, entram em campo 

 Prossegue neste 
final de semana, domingo, 
24 de setembro, o Campe-
onato Municipal Chicão de 
Futebol de Campo de Gua-
raciaba. A promoção é da 
Diretorias de Esportes da 
cidade Raio de Sol e tem o 
nome de Campeonato Mu-
nicipal Chicão, envolvendo 
15 equipes, divididos em 
03 (três) chaves.
 Os jogos são reali-
zados no campo da comu-
nidade rural do Rato, que 
fica cerca de 10 quilôme-
tros do centro de Guara-

 Categorias de 
Base: Copa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga 
entra na reta final - Pelas 
categorias de Base, a Su-
percopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga entra em 
sua fase semifinal, com 06 
(seis) jogos no domingo, 
dia 24 de setembro. A com-
petição, que reúne atletas 
das faixas Sub-11, Sub-13 

tins Brum, está em reformar 
para atender exigências 
do Corpo de Bombeiros de 
Minas Gerais. Noutro jogo 
da rodada, o bicampeão da 
competição, o Pontenoven-
se F.C, joga fora de casa, em 
Barra Longa, também no 
sábado, às 19 horas, contra 
o E.C Barralonguense. O In-
dependente F.C de Alvinó-
polis, folga na rodada.

24/09: União F.C x Bana-
nal E.C, às 13 horas e às 
15 horas jogam Nova Era 
F.C e Ratense F.C.

se F.C x Independente F.C 
(Acaiaca); na sequência, 
nas categorias Sub-13 e 
Sub-15, o Real Atlético 
Clube, equipe anfitriã, joga 
contra o Independente F.C 
(Acaiaca). No Estádio Dr. 
Otávio Soares, nas mesmas
categorias, a partir de 08 
horas a equipe macuca re-
cebe o Viçosa Esporte e La-
zer, de Viçosa.

a Sociedade Esportiva 1º 
de Maio, atual vice-cam-
peão da competição, por 
02 (duas) edições segui-
das, enfrenta a Sociedade 
Esportiva Piedadense, time 
de Piedade de Ponte Nova.
 A equipe de Pieda-
de de Ponte Nova fará todos 
os seus jogos no mando de 
campo adversário, pois o Es-
tádio Municipal Paulo Mar-

ciaba. Serão realizados 
mais 02 (dois) jogos. 
Veja os jogos da próxima 
rodada neste domingo, 

e Sub-15, é promovida pela 
Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova, presidi-
da pelo empresário Zé Luiz 
da Eureka.
 Jogos no Estádio 
Angelino Cardoso Tijucão) 
que fica na margem es-
querda da Avenida Mário 
Martins de Freitas, saída 
para Rio Casca: às 08 ho-
ras, Sub-11: Pontenoven-E.C. Barralonguense estreia contra o Pontenovense, que é bicampeão da competição

Pontenovense F.C é a força de Ponte Nova no torneio apoiado pela Semej

Abertura do Campeonato Municipal Chicão de Guaraciaba, em 10 de setembro

Torcida animada guaraciabense na comunidade do Rato, em Guaraciaba

Começa a Copa Ponte Nova de Futebol

Campeonato Municipal de 
Futebol Chicão de Guaraciaba


